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改憲勢力を３分の２以下へ 

市民と野党の共闘の力で 

統一候補 10議席獲得!! 
 

 ＣＵ三多摩協議会執行委員長 佐藤義見 

参議院選挙の結果が確定しました。最も重要

なのは、自民・公明とその補完勢力である維新

などの合計議席が、改憲発議に必要な３分の２

を割り込んだことです。自民は改選議席から 10

減らし、16 年の参院選後に 27 年ぶりに回復し

た単独過半数を失いました。また、自民党は比

例で 1771万票を獲得し、前回と同じ 19議席で

したが、得票は 240万票減らしました。比例区

の得票率は 35.4％でしたが、棄権者も含めた全

有権者に占める絶対得票率は 16.7％で、第二次

安倍政権以降で最低となりました。投票率は

48.8％で、参院選史上最低だった 95 年に次い

で２回目の 50％割れとなりました。 

「改憲の必要性ない」と与党からも 

安倍首相は「国民からの力強い信任を得た」

と強弁していますが、低投票率の時には自民有

利と言われて来た中での結果として見れば、と

うていその様に考えるこ

とはできません。まして、

改憲に向けての議論を加

速させるなどと言う主張

は、盟友であるはずの公

明党代表山口氏すら述べ

ている様に「改正する必要は今、どこにあるの

かはっきりしません。」といっています。 

決定的な役割果たした市民と野党の共闘 

今回の選挙結果を作り出すうえで、やはり決

定的役割を果たしたのは、市民と野党の共闘の

前進であったと思います。 

「市民連合」提起の 13項目に渡る『要望書』

に対して、立憲野党４党１会派が応じて、全国

32 の改選一人区全てで野党統一候補が実現し

ました。前回の 11 人当選にはわずかに及びま

せんでしたが、10議席を獲得し改選２議席から

８議席の躍進を勝ちとりました。 

今後、この『市民と野党の共同』を、さらに

具体的な統一的政策にまで高める努力が実を

結べばアベ改憲を阻止し、９条を守り抜く事が

できます。 

全国一律最低賃金と時給 1500円の実現へ 

運動を大きく広げよう!! 

 

 

  参議院選挙を通じて、私たちが実現をめざ

す要求、とくに全国一律最低賃金制の実現、最

賃 1500 円も引き続き訴えて行きましょう。こ

れらの要求をしっかり握って、新しい一日をス

タートさせようではありませんか！ 

私たちの運動を大きく広げ、アベ改憲を阻止

する、市民と野党の共同を大きくする、きたる

べき総選挙においてアベ暴走にストップをか

けていく。ＣＵ東京は、労働相談活動をさらに

拡充させ、新しい組合運動の前進を目指してい

ます。そのため、組合員を増やし、寄り添う活

動を進めていきます。 
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 文京支部－「わかもの食堂」 

≪メシと学生と労働組合≫ 

                      

 6月 22日行われた CU東京の第 11回大会で、

文京区の仲間から、学生を対象にした「わかも

の食堂」を開くという発言がありました。私た

ちの活動地域である三多摩にもたくさんの大

学があり、多くの学生がアルバイトをしながら

学生生活を送っています。この地域でも求めら

れているのではないかと、CU文京の山田書記長

より、経験をお聞きし、以下概要を紹介するこ

とにしました。 

 

文京で労働相談員をしている伊藤さん。学生

ボランティア活動の手伝いを長年続けてきま

した。その経験と日々の労働相談、そして最近

あった学生バイトの相談から、「腹一杯飯を食

べることから」始めようと、わかもの食堂の企

画を提案。 

 一般論として学生が労働法をよく知らない。

ましてや労働組合なるものは、めんどうくさい

ものと考えている。この状況を何とかしないと、

労働組合の将来は危うい。幸いほとんどの学生

がアルバイトをしていることもあり、「労働組

合の事務所に集まって、アルバイトの経験を交

流し合い、労働組合とのかかわりを学んでもら

おう」、そ

の動機付

けとして、

「腹いっ

ぱい食べ

る」をくっ

付け .「わ

かもの食堂」をスタートしました。 

 ８月開始、成功するか継続できるかはこれか

らです。 

        (ＣＵ文京・山田書記長より) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

韓国の「光州民衆抗争」を訪ねて 

 

 「韓国ローソク革命の源流にふれる旅」に

参加しました。ローソク革命とは朴槿恵大統

領が弾劾されて、文在寅大統領が誕生したの

ですが、朴槿恵大統領を弾劾するための集会

で、民衆がローソクを持って抗議したことか

らと言われています。 

 その源流が、光州民衆抗争であると言われ、

全斗煥らのクーデターと金大中の逮捕を契

機に 1980 年 5 月 18 日にクーデターに抗議

する学生デモが起き、戒厳軍の鎮圧が激し

かったことに怒った市民も参加し、市民軍

は武器庫を襲い銃撃戦になり、5 月 27 日に

大韓民国軍に鎮圧されました。 

小雨降る中、「光州民主化運動 39 周年記

念式典」に参列しました。文在寅大統領は、

「1980 年、光州が血を流して死んで行く時

に、光州と共に（行動）できず、本当に申

し訳なく思っている。公権力が光州で行っ

た野蛮な暴力と虐殺に、大統領として国民

を代表し、もう一度深くお詫び申し上げる」

という謝罪を行った。 

ウソ、隠ぺい、忖度そして国民を蔑にして

いる国会での強行採決など、安倍首相とは大

違いです。  

毎晩のようにキムチと韓国焼酎、マッコリ

をおいしくいただきました。   

ＣＵ三多摩協議会副委員長・小野塚洋行記 

 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%85%A8%E6%96%97%E7%85%A5

